



ALCOOLIKES ANONYMES

UNION ALCOOLIKES ANONYMES

29, rue de Campo Formio
75013 PARIS

01 48 06 43 68
bsg@aafrance.fr

Communiqué de presse

Décès de Manuel M, fondateur du mouvement Alcooliques anonymes en France

Les membres Alcooliques anonymes de France sont aujourd'hui en deuil. Manuel M, fondateur du premier groupe AA en langue française en novembre 1960 à Paris, s'est éteint le dimanche 6 novembre à Barcelone à l'âge de 93 ans. En juillet dernier, Il avait fêté, dans un groupe AA, 56 années d'abstinence continue d'alcool.

Alors qu'il était au plus profond de son désespoir d'alcoolique pratiquant, Manuel avait lu dans France Soir la série d'articles publiés par Joseph Kessel suite à son reportage auprès du mouvement des Alcooliques anonymes aux Etats-Unis. Depuis 1949, des membres AA de nationalité américaine se réunissaient à Paris et s'étaient installés à l'église américaine du 65 quai d'Orsay (7^{ème} arrondissement) en 1955.

Se sentant très concerné par les articles de France Soir, Manuel avait alors pris contact avec ces membres américains et leur avait demandé leur soutien pour organiser une réunion en français dans une salle voisine.

Les trois premiers membres de cette première réunion française furent Manuel, François et Lennard.

Dès 1963, on comptait une réunion par jour à Paris. Des groupes s'ouvrirent ensuite en banlieue parisienne, puis en province.

Le mouvement Alcooliques anonymes compte aujourd'hui 600 réunions à travers toute la France.